

Zeitschrift: Scharotl / Radgenossenschaft der Landstrasse
Herausgeber: Radgenossenschaft der Landstrasse ; Verein Scharotl
Band: 13 (1988)
Heft: 3

Rubrik: Rodelser Rheinauen wieder von Jenischen belebt

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 30.09.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

AN DIE GEMEINDEN RODELS UND RHAEZUENS,

Sehr geehrte Damen und Herren,

Im Namen aller Jenischen in der Schweiz möchten wir uns bei Ihnen und Ihrer Bevölkerung für das Entgegenkommen, dass Sie den Schweizer Fahrenden entgegenbringen, indem Sie Ihnen Durchgangsplätze in Ihren Gemeinden zur Verfügung stellen, bedanken.

Wir wünschen Ihnen noch eine schöne Zeit und verbleiben

Mit freundlichen Grüßen

RADGENOSSENSCHAFT DER LANDSTRASSE und
REDAKTION SCHARÖTL.



Rodelser Rheinauen wieder von Jenischen belebt

Nach einem zweijährigen Unterbruch haben Fahrende von «ihrem» Standplatz an den Rodelser Rheinauen, den sie «seit Menschengedenken» beanspruchen, wieder Besitz ergriffen.

Nur wenige Tage nach dem positiven Entscheid der Gemeindeversammlung von Rodels wurde der künstliche Erdwall, der in den Medien für negative Schlagzeilen sorg-

te, entfernt und das Gebiet zur Benützung freigegeben. Fahrende haben daraufhin eine kleine Wohnwagenstadt aufgebaut und werden den Durchgangsplatz einige Zeit bewohnen.

Der Stimmungswandel in der Gemeinde Rodels kam zustande, weil sich der Kanton Graubünden bereit erklärte, der Gemeinde die Infrastruktur (Abfallcontainer, chemische WC-Anlage usw.) zur Verfügung zu stellen. Zudem müssen sich die Jenischen jeweils am An-

reisetag bei der Gemeindekanzlei anmelden und dürfen den Durchgangsplatz höchstens dreissig Tage beanspruchen.

Roger Gottier, Vorstandsmitglied der Radgenossenschaft der Landstrasse, der zurzeit mit seiner Sippe an den Rodelser Rheinauen wohnt, will seinen Aufenthalt nicht als provokativer «Triumpfauftritt» verstanden wissen: «Wir wohnen seit Jahren hier, weil es uns hier gefällt und wir diesen Platz brauchen».

(bt)